

Presentación

MANUEL HERNÁNDEZ IGLESIAS*

¿Qué mejor manera de inaugurar un nuevo siglo que ajustando cuentas con el anterior? Este fue al menos el espíritu de la quinta (y primera del siglo XXI) **Semana de Filosofía de la Región de Murcia**, cuyos textos presentamos en este número de *Daimon*. Las cinco jornadas de la Semana consistieron en una mirada retrospectiva sobre el pensamiento de una selección (y, como toda selección, necesariamente incompleta y discutible) de algunos de los filósofos y corrientes filosóficas contemporáneos más influyentes: Heidegger, la Escuela de Frankfurt, el neopositivismo, Popper, Quine, Wittgenstein y la filosofía analítica, el pragmatismo y la constelación de autores a los que, a falta de otra mejor, se ha dado en agrupar bajo la etiqueta de post-modernos.

Todos los autores, escuelas o movimientos tratados son, sin duda, importantes. Pero, ¿en qué radica su importancia? ¿cuál es su legado? ¿qué nuevas respuestas o preguntas han formulado o, mejor, qué problemas, a raíz de su obra, no puedan ya plantearse en los términos en que se habían planteado hasta entonces? ¿a qué conclusiones o callejones sin salida nos han conducido? Esta es la difícil reflexión que se invitó a hacer a los distintos participantes, una reflexión que en ninguno de los casos ha pretendido ser puramente exegética, y menos aún hagiográfica.

El hecho de que cada autor o escuela haya sido objeto de un tratamiento monográfico por parte de cada uno de los especialistas que colaboran en este volumen tiende, como no podía ser menos, a subrayar la fragmentación de la comunidad filosófica a lo largo del siglo XX. En este contexto, la conferencia del Profesor Aubenque ocupa una posición un tanto excéntrica, por estar centrada en la figura de Aristóteles. Es ella sin embargo la que, precisamente por tratar de la vigencia de un autor tan distante cronológicamente como Aristóteles, permite adoptar la perspectiva suficiente para percibir un cierto aire de familia entre las tradiciones de pensamiento del pasado siglo aparentemente más distantes. Y es por ello por lo que su transcripción encabeza este volumen.

La V Semana de Filosofía se celebró en enero de 2001, organizada por la Sociedad de Filosofía de la Región de Murcia y el Departamento de Filosofía de la Universidad de Murcia. Los textos han sido revisados por los autores en diversa medida, por lo que, como podrá apreciarse, en varios de ellos se ha conservado, deliberadamente, un tono más informal que el típico de los artículos académicos. Como coordinador de la Semana deseo dar las gracias a todos los autores

* **Dirección:** Departamento de Filosofía. Universidad de Murcia. Campus de Espinardo. 30071-MURCIA. E-mail: mhi@um.es

por su participación, a la Obra Social y Cultural de CajaMurcia por su patrocinio y a M^a José Alca-raz, Teodoro Antolinos, Eduardo Bello, Lilian Bermejo, Antonio Lastra, José Lorite, Francisca Pérez Carreño, Alicia Poza y Enrique Ujaldón por su valiosa ayuda en la organización de las jornadas. Como coordinador de este número monográfico deseo igualmente expresar mi reconocimiento al Consejo de Redacción de *Daimon* y, especialmente, a su Secretario, Eduardo Bello, sin cuyo interés y dedicación no hubiera visto la luz.